
La première , vous servir au mieux en gardant cette identité familiale. 
La seconde, conserver un public motivé, impliqué et engagé.

La saison 2022/2023 s’est terminée fin juin pour tous nos compétiteurs avec, une fois encore , de bien beaux résultats.
Mais l’escalade ne saurait se résumer à la simple dimension compétitrice et ce, même si nous insistons sur ce versant au
sein de notre club.

L’été reste pour nous l’occasion de prendre le temps de grimper sur les falaises de France ou d’ailleurs. Notre pays
regorge de sites tous plus beaux les uns que les autres et je ne saurais trop vous encourager à découvrir ce patrimoine
quasi unique qui fait, encore une fois, la particularité de la France version escalade.
EVO prête du matériel à tous les licenciés du club à condition que ces derniers aient fait la preuve de leurs compétences
et leur maîtrise des manips de cordes et de leur entretien. 

L’année 2023 a permis à EVO d’acquérir une dimension et un rayonnement qui en font assurément un des clubs majeurs
de la région Centre. Nous avons souhaité , dès la création, engager EVO dans des actions qui reflétaient nos envies et
notre vision de l’escalade.
D’une structure « familiale » nous sommes rapidement passés à une envergure quasi semi professionnelle. Certes, nous
continuons à croire au bénévolat et tenons à ce que les encadrants œuvrent dans cet esprit mais la demande
grandissante nous a imposé une refonte de nos structures et de notre mode de fonctionnement en cours d’année. Ceci
étant, EVO a choisi de réduire ses effectifs pour l’année prochaine.

Nous étions 206 l’an dernier et nous serons moins de 200 en 2024 et ce pour plusieurs raisons; 

En tant qu’instigateur et co-fondateur du club, je ne tire aucune gloriole ni aucune fierté de l’ampleur du club. Même si,
pour beaucoup, « c’est la taille qui compte », j’ai toujours tenu à rester fidèle aux engagements et à l’éthique initiale.
Conserver cette envergure  pérennise la dimension humaine de la structure, j’en suis convaincu. Manque d’ambition ?
Peut être, mais je ne peux m’empêcher de croire qu’un club comme le nôtre ne doit pas trahir ses idéaux. Des idéaux
fondés sur la singularité et la reconnaissance de l’autre, le partage des compétences et le don de soi. 

Nous reviendrons, dans ce 4eme opus, sur les régionaux et les compétitions qui les ont suivis.
Nos encadrants vous présenteront les sorties falaises organisées dans les Pyrénées et en Bourgogne.
Enfin, comme c’est désormais la tradition, nous vous ferons découvrir un de nos membres emblématiques

Bonne lecture et bonne vacances 

Chris Brazey
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LA GAZETTE DU
GRIMPEUR



COMPÉTITIONS
Des régionaux hauts en couleurs à 

ORLEANS
LE 6 MAI 2023

 
Une semaine. 
C’est le temps qu’il aura fallu à l’équipe d’ouvreurs
pour imaginer et réaliser près de 24 voies allant du 5A
au 7C+/8A sur le mur de Chardon.
Une fois de plus, EVO s’est illustré par son
professionnalisme dans la mise  en place d’une
compétition au cahier des charges de plus en plus
exigeant (merci la fédé !!!!)
Quel plaisir pour les yeux de voir nos licenciés, et les
autres, se battre dans des lignes pensées pour le
grimpeur comme pour le spectateur.
EVO affichait la plus grosse délégation afin d’être en
cohérence avec son identité d’association «
compétitrice ». 
Les résultats furent à la hauteur des attentes. (cf
résultats plus bas)

Jo Godet (chef ouvreur) insiste sur la qualité de
chacune des voies. Même les voies de qualification . «
Tous les inscrits doivent repartir, non pas avec un
sentiment de frustration mais avec celui d’avoir tout
donné. C’est par le plaisir que nous amènerons les
gens à la compétition et plus généralement à
l’escalade. Pas en les faisant chuter à la première
dégaine ». 
Goth, qui finalisait sa formation de chef ouvreur,
partage cette approche de l’ouverture. « Avant d’être
dure, une voie doit être belle et donner du plaisir,
sinon, on tourne en rond et l’escalade n’en ressort pas
grandit »

Si le club ne gagne pas d’argent sur cet événement, le
club est fier d’avoir su proposer une compétition pour
le plaisir de tous.
Merci à tous les bénévoles. Plus particulièrement à
Max, Loulou, Sim, Goth…..et toutes les « petites » mains
sans qui rien ne serait possible. 

Les résultats
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🥈 Maël RHOULAM

🥇 Louis FRONT
🥈 Noé LENOACH

🥈 Salomé MATHIEU

🥉 Louis FRONT

🥈 François RUFFIER

16 Homme :

U20 Homme :

Sénior Femme :

Séniore Homme :

Vétéran Homme :1



COMPÉTITIONS
Les inter-Régionaux à Besançon

 
Une fois de plus nous retrouvons les meilleurs
grimpeurs du club à ces Championnats qui divisent la
France en deux parties distinctes. Les « Nordistes » se
sont livrés bataille à Besançon en terres Franc-
Comtoises.

Maël Rhoulam finit 53 ème. Un résultat excluant pour
lui  toutes chances de se qualifier pour les « France ».
Fort de cette nouvelle expérience, Maël s’est promis de
revenir plus fort l’année prochaine. 
Louis Front et Salomé Mathieu, quant à eux, ontobtenu
leur ticket pour les Nationaux .
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Championnats de France
(Tarbes et Voiron)

Fidèle aux rendez-vous nationaux, Salomé s’est
engagée avec toute la science de l’escalade qui la
caractérise. Elle signe une belle  42ème place sur le
mur de Tarbes. Un résultat tout à fait honorable quand
on connait les exigences du haut niveau dans la
discipline.

C’est à Voiron (Isère) que Louis a défendu les couleurs
du club pour ces Nationaux « jeunes ». Il termine à la
24 ème place.



FORMATION
SAE

 
11 membres du club ont pu suivre une formation SAE (Structure Artificielle d’Escalade) au mois de mars. Ce diplôme
permet à son possesseur d’encadrer tous les publics en complète autonomie. 
35 heures de théorie dispensées par JO Godet (DE escalade), puis un stage d’une vingtaine d’heures en club, assurent
aux futurs encadrants une formation solide.
Merci à eux de s’engager pour le club et ses adhérents car sans ces précieux « SAE », le club ne pourrait accueillir le
public jeune et moins jeune.
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CHEF OUVREUR
 

Goth s’est prêté à son jeu préféré pendant plusieurs
week-ends pour bénéficier du diplôme de « chef
ouvreur ».
C’est un vrai parcours du combattant que Goth à dû
affronter. Passer le passeport rouge (7a à vue) dans
une salle inconnue avec des examinateurs sans
complaisance sur sa blessure du moment.
Puis, c’est la formation « d’ouvreur club » pendant
deux week-ends suivis de la formation « chef ouvreur »
partie théorique. 
Enfin, Goth doit faire la preuve de ses compétences sur
plusieurs compétitions officielles afin de se voir
délivrer le précieux sésame. 
Nul doute qu’il nous fera profiter, comme il le fait
depuis de nombreuses années, de ses lignes originales.

Quoi qu’il en soit, bravo à lui pour son acharnement et
sa détermination. 



SORTIES

Tarascon sur Ariège#2
 

Déjà l’an passé, EVO avait posé ses dégaines sur les
falaises Pyrénéennes.
Le secteur regorge de sites. Des calcaires gris, du
granit abrasif ou du « conglo » déroutant, c’est à croire
que les dieux de la grimpe se sont penchés sur ce lieu
en le dotant de tout ce qui fait notre bonheur.
Une quinzaine de licenciés ont pu jouer sur ces lignes
dans une ambiance bon enfant et toujours
bienveillante. 
Certains se sont challengés dans le 7ème degré
pendant que d’autres découvraient, non sans une
certaine appréhension, les joies des voies en milieu
naturel.
Pas de prise de tête, l’objectif est double : Prendre du
bon temps sur les falaises comme dans les moments
de repos. 

Rendez vous est pris pour l’année prochaine. Les lieux
enchanteurs bénéficient d’un ensoleillement quasi
garanti et, la multitude de sites permet de varier les
plaisirs de chacun.
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Hauteroche (jeunes)
 

Cette année, contrairement à 2022, nous n’avons pas
rencontré de souci de mini bus !!!!

Une fois n’est pas coutume, les encadrants n’ont pas
pu réserver les habituels mobil-homes du camping de
Vénarey. Nuits en tente obligatoire pour tous nos
jeunes. Ce contre temps n’a pas refroidi les 15 jeunes
pour qui cette sortie prenait un aspect plus « roots ».

Comme à l’accoutumée, les jeunes ont pu mesurer le
fossé entre ce qu’ils vivent en salle et la réalité de la «
vraie » escalade. A ce petit jeu de l’engagement,
certains se révèlent plus disposés que d’autres à
s’affranchir du gaz entre deux points. 
Mais, comme le précise Max (initiateur du projet avec
sa compagne Loulou) « les plus à l’aise n’hésitent pas à
encourager ou à aider ceux qui le sont moins. En cela,
le stage falaise a toute sa légitimité pédagogique en
plus de son indéniable apport technique. Les jeunes
ont vécu des moments forts qu’ils n’oublieront pas de
sitôt. Nous avons plaisir à les voir évoluer ainsi »

Nul doute que cette expérience aura donné envie à
certains de poser les doigts sur les falaises de France
ou d’ailleurs. Ils sauront, désormais, que la sécurité
reste un élément essentiel pour toute pratique en
milieu naturel. 



DES CHANGEMENTS POUR
LA PROCHAINE SAISON
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Ce n’est un secret pour personne : Les jeunes
admirent le bloc.

Discipline ludique par excellence, le bloc offre
l’opportunité de travailler des mooves originaux.
Formidable outil pour parfaire sa technique,
l’escalade de bloc, est exigeante autant
physiquement que psychologiquement. 
Côme, Gaby et Anaïs, tous trois encadrants du
groupe jeunes « compétition » ont donc décidé de
délocaliser un entrainement par mois à Vertical
Art.

Pendant ces séances à thème, les jeunes
profitent des conseils et des compétences de
leurs entraineurs face à des lignes renouvelées
régulièrement 

L’expérience a porté ses fruits et sera reconduite
dès septembre pour ce groupe. 

Des entrainements à « VA »
 

Dans un souci de précision, le bureau a pris la
décision de renommer les groupes.

-Le groupe « jeune compétition » s’appellera
désormais « performance »
-Le groupe « jeune débutant » se nommera «
jeune »
-La section « famille/microbe » disparait au profit
de « microbe ». Les parents souhaitant pratiquer
avec leur enfant pourront le faire le dimanche
sous certaines conditions néanmoins (contacter
les encadrants pour plus de précisions) 
-Une section « élite » débutera en septembre sous
la responsabilité de Salomé. L’accès à ce créneau
(jeudi 20h/22h à Chardon) est soumis à une
sélection. L’objectif est simple : s’entrainer
fort….Très fort. 

A noter que les groupes « perf » et « jeunes »
affichent complets pour la saison prochaine. 
Ces créneaux deviennent de plus en plus
attractifs. Une sélection a dû être mise en place
au mois de juin pour le groupe « perf ». 
La qualité de l’enseignement dispensé par nos
encadrants ainsi que les résultats et progrès de
nos jeunes en compétition ne sont surement pas
étrangers à cette nouvelle appétence.

Une « requalification »
 



PORTRAIT
COME « Choum »

Un grimpeur polyvalent et engagé

Come traine ses chaussons à EVO depuis quelques années. En peu
de temps, Il est devenu un des piliers de l’équipe encadrante.
D’autant qu’il est responsable, avec Gaby et Anais, du groupe
compétition. Attentif aux autres, bienveillant et toujours de
bonne humeur, Come s’est prêté, à son tour au jeu de l’interview.

La Gazette : Tu te présentes ? :

Come : Come, psychomotricien, 29 ans, en « union libre ». C’est ce
qui est marqué sur ma déclaration d’impôt. J’ai un chat mais pas
sûr que ça intéresse « La Gazette »

LG : Ton vécu sportif ?

Come : avant l’escalade je faisais pas mal d’art martiaux. J’ai tout
arrêté à la découverte de l’escalade à la fac, presque par hasard.
Je suis même déçu de ne pas avoir découvert plus tôt. Je ne
prétends pas avoir  un gros niveau mais je m’éclate à
l’entrainement. Même si j’aime la compète, je ne suis pas un
compétiteur né. Je m’épanouis dans plein d’autres versants de
l’escalade. 

LG : Qu’est ce qui te plait dans l’escalade ?

Come : Pffff, pas facile à résumer. Person j’aime bien le changement. Par conséquent, pas de course à pied, ni de
vélo pour moi. J’apprécie la rencontre en salle ou en falaise. La convivialité reste déterminante

LG : Tu trouves qu’il y a de la convivialité en escalade ?

Come : Carrément. Déjà le club en est la preuve vivante. A chaque fois que je vais à Bleau je fais des rencontres
sympas. Et puis, l’activité, qui nécessite de partager avec son assureur, favorise cet aspect.

LG : Comment tu vois l’évolution de l’escalade dans les années à venir ? 

COME : J’espère pas trop de déconventionnement (en falaise). Actuellement on est en plein boom avec du bon
comme du moins bon. Je m’interroge sur la démocratisation de l’activité avec la sécurité que certains ne maitrisent
pas. Je suis un peu embêté par le format des compéte. On assiste à l’émergence d’une gestuelle qui se rapproche
plus du parkour que de l’escalade. Ne va-t-on pas assister à une dénaturation de notre activité ?

LG : Tu peux me parler de ton engagement au club ?

Come : Ca fait …….(gros moment de réflexion) 3 ans que je suis à EVO. Plus ca va, plus je m’engage. Encadrer les
jeunes me fait kiffer. Ca m’éclate de les voir progresser en salle ou en extérieur. Mon engagement se « limite » au
terrain. L’administratif, très peu pour moi(même si je sais que c’est indispensable) 

LG : Ton meilleur souvenir en escalade

Come : J’en ai plein. Je crois que c’est un 6C à Tautavel (66, pas loin de Perpignan). On s’était mis misère avec
Salomé. Bien évidemment, un groupe de potes encadrait cette journée magnifique. 

LG : Qu’est ce tu dirais à un jeune qui veut s’y mettre ? 

COM : Pas d’hésitation. Vas-y et éclate toi. En plus d’une pratique physique tu vas découvrir une éthique. C’est une
belle école de vie. Je suis beaucoup plus à gauche depuis que je fais de l’escalade (rires)

LG : Ton mot de la fin

Come : Pour paraphraser Vincent Cassel dans le film « La haine », je dirais : « Ce qui compte ce n’est pas la chute
mais l’atterrissage ». Plus sérieusement, je suis content d’avoir trouvé un espace de partage dans lequel j’essaie
d’envoyer de « good vibes »

LG : Merci Come
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PHOTOS 
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